

→ 95<sup>e</sup> CONGRÈS DES MAIRES DE FRANCE

# Des réponses aux attentes fortes de l'AMF



**Le Haut conseil des territoires doit reconnaître le rôle d'ensemblier de l'AMF**

Notre 95<sup>e</sup> Congrès a réuni plus de 11 000 élus de métropole et d'Outre-mer autour d'un sujet majeur : l'avenir de nos territoires et l'évolution des missions que nous remplissons quotidiennement. Votre présence assidue dans tous les débats et ateliers et votre expression sur tous les sujets d'actualité montrent que vous êtes des acteurs incontournables de la démocratie locale. Plusieurs attentes fortes de l'AMF ont été satisfaites :

- Le président de la République a donné son accord sur la création de l'Agence de financement des investissements locaux, projet que nous défendons avec constance et détermination depuis trois ans et qui permettra de sécuriser et de pérenniser l'accès à la liquidité tout en diversifiant les sources de financement et en réduisant leur coût.
- Le président de la République a également répondu à nos inquiétudes sur la réforme des

rythmes scolaires. Celle-ci sera mise en œuvre sur deux ans pour prendre en compte les délais d'adaptation et les charges supplémentaires auxquelles nos communes devront faire face : coûts financiers, encadrement et recherche de lieux d'accueil. Ces aménagements devraient permettre de mieux répondre à l'objectif de réussite scolaire des enfants qui est une priorité pour les maires.

– Au cœur de nos débats figurait également l'acte III de la décentralisation qui doit remplir plusieurs objectifs : un État stratège et responsable, une clarification, une simplification et une meilleure articulation de l'action des collectivités territoriales sur nos territoires. La mise en œuvre de cette nouvelle étape doit être conduite dans le cadre d'un pacte de confiance entre l'État et nos collectivités. Pour que ce partenariat prenne forme, le Haut conseil des territoires, annoncé par le président de la République, doit reconnaître le rôle d'ensemblier de l'AMF pour assurer un équilibre géographique, démographique et politique de la représentation du bloc local.

Notre congrès a montré que votre intelligence collective permettait d'assurer la vitalité de nos territoires. Nos communes, espaces de projets, doivent demeurer également des espaces de cohésion sociale face à la complexité d'une société en crise.